

# Firme apoyo Solidaridad el Papa Juan Pablo II

Ciudad del Vaticano, enero 3 (Latin-Reuter). El Papa Juan Pablo II, en su más claro llamamiento a la perduración del Movimiento sindical independiente Solidaridad desde la declaración de la ley marcial, dijo hoy que pertenecía al patrimonio de los trabajadores polacos.

Para evitar cualquier ambigüedad, la Oficina de Prensa del Vaticano escribió la palabra "Solidarnosc" en mayúsculas y entre comillas, en el texto oficial de la homilía de Año Nuevo pronunciada en San Pedro.

"Los trabajadores tienen derecho a constituir sindicatos autónomos, cuya función es la de proteger sus derechos sociales, familiares e individuales", declaró el Pontífice de nacionalidad polaca.

"Solidarnosc pertenece al patrimonio actual de los trabajadores de mi país, y me atrevería a decir, de otras naciones", señaló.

Tanto Jablonski como el jefe militar y Primer Ministro polaco, general Wojciech Jaruzelski, han dado seguridades de que los sindicatos independientes tendrán un papel que desempeñar en el futuro del país.

Pero ninguno de los dos mencionó por su nombre a Solidaridad, alentando la especulación de que la dirigencia militar podría estar planeando constituir una organización emasculada y más estrechamente vinculada al Estado.

La homilía de hoy del Papa Juan Pablo sugirió que la Iglesia no participaría de la formación de un movimiento.

Pasa a la página 19

## Reagan decide cambiar Secretario de Estado

Washington, enero 3 (Servicio Especial). El generalmente bien informado diario "Washington Post", informó hoy que el presidente de EE. UU., Ronald Reagan decidió que el Secretario de Estado adjunto William Clark sea su nuevo consejero de seguridad en lugar de Richard Allen.

Según el rotativo, el nombramiento sería anunciado oficialmente a principio de la próxima semana. Richard Allen había solicitado licencia hasta tanto se aclarara su responsabilidad por la "retención" de mil dólares abo-

Pasa a la página 28



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PREPARA DISCURSO. Beverly Hills, California, enero 3 (A.P.) Profundamente pensativo, el presidente Ronald Reagan prepara el discurso que dirá al pueblo, sobre la situación de los Estados Unidos, al regresar de vacaciones.

## Analizan condiciones para trabajo infantil

Ginebra, enero 3 (Latin-Reuter). Tanto la Organización Internacional de Trabajo (OIT), como la Organización Mundial de la Salud (OMS), ambas con base en Ginebra, han centrado la atención sobre el trabajo infantil en los últimos números de sus publicaciones.

La OIT, en un informe sobre nuevos estudios afirma que "difícilmente mejore la condición de

muchos de los niños afectados con la supresión del trabajo infantil si no se crean fuentes alternativas de ingresos y oportunidades para el desarrollo personal".

La publicación mensual de OMS "Salud Mundial", en un número dedicado a los riesgos profesionales sostiene que "el descanso y el juego no son lujos para los niños sino esen-

Pasa a la página 28



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESTRUIDA POR TIFON. Cataman, Filipinas, enero 3 (A.P.) Esta iglesia católica, fue destruida casi completamente, por el tifón Lee, que alcanzó una velocidad de 165 kilómetros por hora, y azotó la región central de Filipinas, la semana pasada.

fón Lee, que alcanzó una velocidad de 165 kilómetros por hora, y azotó la región central de Filipinas, la semana pasada.



LE DA AMOR. Miami, Florida, enero 3 (A.P.) Demostraciones de amor, le da Helen Swanson, a su hijo adoptivo Miguel Angel, de 11 años, quien está horriblemente desfigurado debido a una explosión ocurrida hace 5 años en Bogotá, por ese motivo sus progenitores lo abandonaron, y fue adoptado por la señora Swanson.

## Incontenible es ya la explosión demográfica

Maguncia, enero 3 (Servicio Especial). La explosión demográfica es incontenible, opinó el presidente del Club de Rome, profesor Aurelio Peccei, en una entrevista con el periódico alemán "Allgemeine Zeitung". Si no ocurre una catástrofe, a finales de este siglo seis mil millones de personas habitarán el mundo.

La humanidad ya no puede retroceder a lo que fue el mundo con tres mil millones de habitantes, con grandes bosques y aguas limpias. Sin embargo, siguen habiendo muchas posibilidades de crear un mundo mejor, aunque esto sea cada año más difícil.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CAZA TIBURON. California, enero 3 (A.P.) El cazador de tiburones, Dave Fisse, de 37 años, es seguido por su perro "Natasha" y un miembro de su equipo de caza, quienes en la costa del Pacific Grove, se dedican a cazar a un tiburón blanco de 6 m. de largo, que mató a un hombre la semana pasada.

## Pide asilo hijo de vice primer ministro polaco

Wiesbaden, Alemania Federal, Enero 3 (Latin-Reuter). El hijo del vicepresidente polaco Mieczyslaw Rakowski, quien habría solicitado asilo político en occidente, se mantiene oculto en un aparente intento por huir de la policía germanofederal.

Agregó que Artur Rakowski, de 25 años, su esposa Anna de 22 y su hijo Adam de dos años, abandonaron el pequeño hotel de Wiesbaden donde se alojaron durante los últimos cuatro meses tras abandonar Polonia.

Su decisión de abandonar el hotel respondió aparentemente al deseo de conservar la privacidad luego de que los periodistas los hallaran allí, dijo la policía.

Rakowski dijo según informes en diarios germanofederales y de otros países occidentales se solicitó asilo político hace un mes en Alemania y que deseaba emigrar a Australia.

Afirmó que no había visitado a su padre desde que abandonó Polonia.

Tampoco se puso en contacto con su padre cuando éste visitó Bonn durante algo más de un día de la semana pasada para informar al Ministro de Relaciones Exteriores germanofederal Hans-Dietrich Genscher sobre la situación en Polonia tras la declaración allí de la ley marcial el 13 de diciembre.

La policía dijo que Artur Rakowski no presentó su

Pasa a la página 19

## Breves Internacionales

### 64 muertos en Guatemala en fin de año

Guatemala, enero 3 (Latin-Reuter). Por lo menos 64 personas murieron y otras 249 quedaron heridas, como consecuencia de accidentes de tránsito registrados en todo el país durante las fiestas de fin de año, informó hoy la policía.

El informe agregó que la cifra de muertos fue inferior a la registrada durante la noche de Navidad, donde cerca de 100 personas perdieron la vida por las mismas causas.

Por otra parte, la policía informó que dos bombas fueron detonadas anoche en las oficinas de los candidatos presidenciales Aníbal Guevara Rodríguez y Mario Sandoval Alarcón, pero sin causar víctimas.

### Barco alemán ayuda a Angola

Bonn, enero 3 (Servicio Especial). El "Ms Flora", de la Cruz Roja Alemana, que navega prestando ayuda ante las costas de África Sudoriental, ha puesto proa a Angola y anclará en el puerto de Luanda como estación central de abastecimiento.

La Cruz Roja informa hoy que el primero de enero comienza una acción de ayuda para la población de Angola, limitada primeramente a seis meses.

### Pacto Andino contra intervención

Bogotá, enero 3 (Latin-Reuter). Los cancilleres de los cinco países del Pacto Andino se pronunciaron conjuntamente contra una intervención extranjera en la crisis política de Polonia.

Un comunicado en tal sentido fue divulgado hoy en Bogotá por el canciller colombiano Carlos Lemos Simonds.

La declaración dice: "Los ministros de Relaciones Exteriores de Venezuela, Perú, Ecuador, Bolivia y Co-

Pasa a la página 33